





canche de la Manifestación internacional, defendieron las reformas que tan necesarias es...

La concurrencia aplaudió a los compañeros que hablaron y salió eratamente impresionada de la fiesta...

El mal estado del tiempo impidió verificar una jira.—EL CORRESPONSAL.

Alicante.—Con una reunión ha celebrado la Agrupación Socialista la Fiesta del Trabajo.

Se afirmó la solidaridad con cuantos luchan por la emancipación de la clase obrera...

Castellón.—La Agrupación Socialista y la Sociedad de Panaderos han celebrado el 1.º de mayo con una jira...

Marresa.—Hase celebrado aquí con gran animación la fiesta del 1.º de mayo. Por la mañana se verificó un mitin...

Terminó la sesión con vivas al 1.º de mayo y a la emancipación obrera.

Dichos actos fueron organizados por las Sociedades de Albañiles, Carpinteros, Arte Fabril, Barberos, Picapedreros, Ladrilleros, Vidrieros, Peones Albañiles, Artes y Oficios y Agrupación Socialista.—EL CORRESPONSAL.

Santander.—A pesar de la afictiva situación por que atravesamos, efecto de la paralización de todos los trabajos...

Después de hecho el resumen, se leyó una exposición que se eleva a los Poderes públicos pidiendo la reforma de la ley Municipal...

La lectura de este documento fué acogida con grandes aplausos, aprobándose por unanimidad.

Por la noche, a las nueve, se celebró en el mismo local una velada literario-musical, en la que leyeron trabajos alusivos al acto Soto, Hundido, Rivero y el niño Ramos...

Tanto los compañeros Aspiazu y Butrón como Soto, Hundido, Rivero y el niño Ramos, fueron aplaudidísimos por la numerosa concurrencia...

La velada terminó en medio del mayor entusiasmo.

A la una de la tarde se reunieron en la Albercía, sitio denominado La Huerta, bastantes compañeros, celebrando una modesta comida en la que, como es natural, reinó el orden más completo...

Sestao.—Los socialistas de esta localidad han celebrado la Fiesta del Trabajo con una velada...

Presidió el compañero Vitórica y dirigieron la palabra a los concurrentes Hernández, Aldaco y Seisdedos, de Bilbao, que fueron aplaudidísimos.—EL CORRESPONSAL.

Valladolid.—La Agrupación Socialista, en unión de las organizaciones de resistencia que pertenecen al Centro Obrero...

Usaron de la palabra los compañeros Aguirre, Rodríguez y Cabello, que pusieron de relieve la importancia de la organización obrera...

La concurrencia, que era numerosa, aplaudió frenéticamente las opiniones emitidas por dichos compañeros.—EL CORRESPONSAL.

Eibar.—El 1.º de mayo se ha solemnizado en este pueblo con entusiasmo.

El día anterior celebraron la Agrupación Socialista y el Gremio armero un mitin preparatorio...

Presidió un individuo del Gremio y usaron de la palabra el presidente de éste y los compañeros Barrutia, Chastang, Aroza y Beascochea...

Todos obtuvieron muchos aplausos.

El 1.º de mayo 112 compañeros celebraron un modesto banquete, que amenizó el Orfeón cantando himnos revolucionarios.

El presidente pronunció un largo y sentido discurso manifestando que en los años venideros, sea cual fuere el día de la semana, los trabajadores deberán consagrar esta fecha...

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—EL CORRESPONSAL.

Buques norteamericanos: Indiana, acorazado de primera, de 10.300 toneladas.

Iowa, idem id., de 11.400 toneladas.

Massachussets, idem id., de 10.300 toneladas.

Oregón, idem id., de 10.300 toneladas.

Texas, acorazado de segunda, de 6.400 toneladas.

New York, crucero acorazado, de 8.500 toneladas.

Brooklyn, idem id., de 9.300 toneladas.

Katahdin, guardacostas acorazado, 2.150 toneladas.

San Francisco, crucero protegido, de 4.000 toneladas.

Columbia, idem id., de 8.000 toneladas.

Minneapolis, idem id., de 8.000 toneladas.

Cincinnati, idem id., de 3.200 toneladas.

A estos buques hay que agregar 3 más de 2.000 toneladas cada uno, 2 cruceros-torpederos y 8 torpederos.

Total aproximado de toneladas de la escuadra norteamericana, 100.000.

Buques españoles: Infanta María Teresa, crucero acorazado, de 7.000 toneladas.

Vizcaya, idem id., de 7.000 toneladas.

Oquendo, idem id., de 7.000 toneladas.

Cristóbal Colón, idem id., de 6.800 toneladas.

Y los destroyers Plutón, Furor y Terror, de 380 toneladas cada uno.

El total de toneladas de esta escuadra no llega a 30.000.

Si España cuenta, además, con los buques que van a formar la escuadra que partirá a Filipinas, los Estados Unidos disponen, aparte de los enumerados, de un número mayor que el que aquella suma.

Estos datos demuestran bien a las claras que la Prensa burguesa ha engañado a la opinión, influyendo en el ánimo de ciertas gentes para que se declarasen partidarias de la guerra...

Dada nuestra inferioridad económica, numérica y naval, la paz se imponía. Llevarnos a la guerra ha sido un acto criminal...

El encargado de la mina «Rebeñaga» dice que José María Lizundia, contratista de la mina «Safó», echa a perder a los peones por no haber despachado a los que componían la Comisión...

Lo que hace falta es que éstos se asocien, que constituyan Agrupaciones Socialistas, que se preparen bien y que, cuando llegue el momento oportuno, den muestras de solidaridad para corregir, si no todos, algunos de los abusos que con ellos se cometen.—EL CORRESPONSAL.

Sopuerta, 3 mayo 1898.

Cuanto más importante y numerosa sea la Prensa obrera y socialista, mejor podrá contrarrestar la pernicioso influencia de la Prensa que sirve a la clase capitalista. Por lo mismo, todo obrero consciente debe tomar con sumo interés la difusión de los periódicos socialistas.

NOTAS ASTURIANAS

Oviedo, 8 de mayo de 1898.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

La autoridad militar de Gijón ha suspendido LA AURORA SOCIAL, que no podrá publicarse mientras dure el estado de guerra en aquella villa...

En su defecto, tomo la pluma para comunicaros lo que ha ocurrido en estos últimos días, prometiéndome ser lo más breve posible.

Días antes del 1.º de mayo se publicó, en número extraordinario de LA AURORA SOCIAL, el manifiesto de las Agrupaciones asturianas; a partir de entonces, empezaron las autoridades a ponerse en movimiento, y el señor gobernador civil llamó el 30 del pasado a los compañeros Pérez y Vigil para que se presentaran a él...

El gobernador dijo a los expresados compañeros que tenía noticias de que el oro yanqui corría por las minas de Mieres y Turón para paralizar los trabajos...

El 1.º de mayo, no obstante, se celebró sin novedad.

En Gijón la jira campestre estuvo muy concurrida, así como la velada celebrada por la noche en el Centro Obrero.

En Sama se celebró un mitin, asistiendo a él más de 2.000 obreros, en el que hizo uso de la palabra Eduardo Varela.

En Mieres se celebró una velada el día anterior, y el 1.º, por la tarde, un mitin, al que concurren cerca de 2.000 mineros. Lo mismo en la velada que en el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Pérez y Vigil, y saludó a los concurrentes, en nombre de la Agrupación de Turón, el vicepresidente de ésta, Nemesio Martínez.

En Oviedo hubo jira, que se convirtió en romería, pues fué mucha la concurrencia y humor de todos. Saludó a los presentes un compañero que asistió a ella en representación de los socialistas de Trubia.

Los mineros de Sama están en huelga; piden una peseta de aumento en el jornal, y les han concedido el 10 por 100. Sigue la huelga.

En Gijón y Oviedo se promovieron motines, gracias al impuesto de consumos y a la carestía de los artículos de primera necesidad, aunque las autoridades creen que es debido al oro de los yanquis. Esa es la causa del estado de guerra declarado en esta provincia.

El viernes fueron a buscar al compañero Víctor Cuesta, de Gijón, al trabajo, los agentes de la autoridad, tomándole por el director de LA AURORA SOCIAL. Al enterarse las autoridades militares de la plancha que habían hecho, le dijeron que iba conducido a Oviedo, a disposición del juez instructor militar...

Este señor, el mismo viernes, a las once de la noche, puso en libertad al compañero Cuesta, diciéndole, poco más ó menos: «Dispense: nos hemos equivocado.»

Al día siguiente fué llamado a declarar el compañero Vigil, a quien le hicieron varias preguntas, contestadas, sin duda, a satisfacción de la autoridad militar, ordenó ésta quedase en libertad, a disposición de la misma.

Los Centros Obreros de Gijón y Sama están cerrados por orden de la autoridad militar.

Los socialistas no hemos tomado parte en los motines, siguiendo la conducta de nuestro Partido en todas partes.

Anteayer fueron detenidos en Mieres Domingo Pérez y dos compañeros de Sama, y ayer fueron trasladados a esta ciudad esposados.

Están incomunicados, y supongo que serán puestos en libertad después que presten declaración.

Hoy tuvo una entrevista el general gobernador con Varela, para recomendar a éste que interponga su influencia con los mineros de Sama a fin de terminar la huelga. La entrevista fué muy afectuosa. Nada más por hoy.—V.

Cuanto más instruido es un obrero, más puede trabajar para que desaparezca la explotación de su clase.

PRUEBA AL CANTO

Entre las mentiras, invenciones y desatinos que la Prensa burguesa, esa Prensa movida por simple espíritu mercantil, no por ninguna opinión honradamente profesada, ha propalado para crear atmósfera patriótica y enardecer el espíritu bélico, han figurado las dos siguientes: una, que los marineros norteamericanos eran gente indisciplinada y torpe; otra, que el poder naval de los Estados Unidos apenas era superior al de España.

La primera de estas dos mentiras acaba de ser deshecha con la destrucción de la escuadra española en Filipinas...

El cuadro siguiente da a conocer la cantidad y calidad de los buques que lucharon el 1.º de mayo en la bahía de Manila:

Table with columns: BUQUES, Americanos, Españoles. Lists various ship types like Protegidos, Artillería, Idem de 16 centímetros, Bocas de fuego in total, etc.

En estos datos no se incluyen los del crucero Castilla (de madera), correspondiente a nuestra escuadra, porque la intervención que haya podido tener en el combate es escasa...

En cambio, se omite también la artillería y poder defensivo de los dos cañoneros norteamericanos, porque no hay datos, ni deben ser tampoco muy importantes.

Véase ahora los buques que componen la escuadra norteamericana que va a atacar a la Isla de Puerto Rico y los buques españoles que van a defenderla.

